

武蔵ヶ丘北小学校だより

校訓 なかよく かしこく たくましく



きんさん

燐々

令和7年9月22日

第10号 場

## 5年生 水俣に学ぶ肥後っ子教室で学んできました！

9月9日（火）に、5年生が「水俣に学ぶ肥後っ子教室」に行きました。これまでに、水俣病や水俣のことについて事前学習を行ってきたので、その学習をさらに深めること、環境について学ぶこと、集団行動について学ぶこと、この3つの目的をもって参加しました。

水俣に到着後、まず、伝え手の坂本直充さんの話を聴きました。坂本さんは、ご自身が経験してきた水俣病との関わりについて話してくださいました。講話の最後に、「何が正しいことなのか自分自身で調べることが大切」と子どもたちに伝えてくださいました。



次に、環境センターを見学し、講話を聴きました。地球温暖化や海洋汚染など身の回りの環境問題をSDGsの視点から考え、子どもたちは自分に何ができるのかを考えていきました。

最後に、水俣病資料館・水俣病情報センターの見学を行いました。事前の学習を通して疑問に思ったことや深めたいと思ったところについて自分から学んでいました。水俣病についての正しい知識、患者さんたちの思い、現在の水俣の様子など実際に足を運んだことでこれまでの学びをより一層深めることができました。学んだことを自分の生活や生き方に繋げ、行動できる力を身に付けていってほしいと思います。

## 3年生 ニンジンを植えました！大きくなれ！

9月16日（火）に、校区に住む内藤さん親子をお招きし、3年生がニンジンの種まきを行いました。まずは畑を耕したり、肥料をまいたりする様子を見せていただき、実際に種まきを行いました。ニンジンの種を初めて見る子どもがほとんどで、その小ささに驚いていました。小さな種を大切に握りしめ、「大きくなれ」と気持ちを込めて植えました。12月の収穫に向けて、しっかりとお世話をして、農家の方々の思いや苦労を感じてほしいと思います。



## 9月のスマイル集会！全校レクリエーションもできました！

9月16日（火）にスマイル集会が行われました。少し暑さはありました。短時間の集会にし、久しぶりに体育館にみんなで集合することができました。最初に生活安全委員会から9月のめあての発表がありました。次に、放送情報委員会からの楽器クイズがありました。音だけで何の楽器かを当てるクイズで、最後の問題は2つの楽器が同時に鳴り、とても盛り上がっていました。その後のレクリエーションでは、列になって指示を聞き、正しく動くことができるか全校児童でチャレンジしました。指示を聞いて即座に判断し動くことは、なかなか難しいようでした。6年生を中心に工夫して活動をすることができました。



## 今後の主な予定

10月 2日（木）・3日（金） 5年生集団宿泊

10月 27日（月） 2年生見学旅行

10月 10日（金）

前期終了日 給食なし

10月 28日（火） 3年生見学旅行

10月 16日（木）

後期始業式 給食なし